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El candidato a la reelección a Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Melilla ha destacado que ""siempre estaré al 
lado de los abogados en la reivindicación 'por la dignidad del turno de oficio"'

Blas Jesús Imbroda: 
“Tenemos un colegio 
que no ha parado de 
crecer. Que es 
respetadoyvalorado”

Blas Jesús Imbroda aspira mañana m iércoles a su ree
lección como Decano del Ilustre Colegio de Abogados de 
Melilla. 18 después de su primera elección, asegura con
tar con la m isma ilusión de continuar defendiendo a los 
abogados melillenses después de un trabajo bien hecho. 
Así no ha dudado en señalar que “tenem os un colegio 
que no ha parado de crecer” al tiempo que ha asegurado 
que “es respetado y valorado” . Asim ismo, ha destacado 
que quiere un Colegio “de todos y para todos” . Así nos lo 
cuenta en esta entrevista con MELILLA HOY.

®  Redacción

Usted fue elegido por primera 
vez en 2003 Decano ¿qué le lleva 
a presentarse a la reelección?

Muchos compañeros me dijeron 
que me vo lv ie ra  a p re s e n ta r  y 
s ig u ie ra  con  los p ro ye c to s  que 
tenemos en marcha. He dedicado 
muchísimo tiempo de mi vida a tra
bajar por hacer un Colegio mejor, 
porque creciera. Ello redunda en 
beneficio de nuestra profesión a la 
que he dedicado toda mi vida. Este 
traba jo  lo hecho jun to  a m uchos 
compañeros. Es un esfuerzo colec
tivo.

Durante estos 18 años ¿cuáles 
son los logros que más destaca
ría?

El Colegio se ha desarrollado en 
todos los ámbitos. Hoy es una refe
rencia en la ciudad y respetado por 
la sociedad melillense. También es 
reconocido el nivel de desarrollo del 
Colegio en los foros nacionales.

Se ha hech o  m u ch ís im o . Si 
tuviera que destacar mencionaría la 
sede del Colegio, un magnífico edi
fico que es una referencia en la ciu
dad, con unas instalaciones dignas 
que permiten desarrollar los servi
cios que se prestan. También resal
taría la puesta en marcha del Más- 
ter de la Abogacía, años de trabajo 
complejo para que ahora sea una 
re a lid a d . La o rg a n iz a c ió n  y  el 
apoyo a los tumos de oficio, un ser
vicio público que presta el Colegio, 
e se n c ia l en n u e s tro  E s tado  de 
Derecho. Por c ie rto , so lic itam os 
que se diera el nombre de Plaza de 
los Abogados del Turno de Oficio a 
la que se encuentra frente al Cole
gio, lo que se concedió por la ciu-

U  Quiero un 
Colegio de 

todos y para todos, 
y al lado de todos 
los abogados, y 
por supuesto, 
como siempre, al 
lado de los 
abogados que son 
injustamente 
perseguidos”

El a s p ira n te  a la ree lecc ió n  en un  co n g reso  nac io n al de  la A b o g ac ía

Si tuviera enfrente a los más de 200 
abogados que forman el colegio ¿qué 
les diría para que votaran su opción?

Tenem os un colegio que no ha parado de crecer. Q ue es respe
tado y valorado. Q ue está al lado de los abogados. Un C olegio al 
servicio de la abogacía y  de la sociedad. Que defendem os el dere
cho de defensa y una abogacía libre e independiente.

También les diría  que el C olegio es una institución de todos los 
co legiados y  abierta a la sociedad. Me encantaría que todos parti
c iparan activam ente en el Co legio, y  que im pulsaran activ idades e 
in iciativas.

Un C olegio de todos y  para todos, y  al lado de todos los aboga
dos, y  por supuesto, com o siem pre, al lado de los abogados que 
son in justam ente  persegu idos. Una singu la ridad de la c iudad es 
que es pequeña y prácticam ente todo el m undo se conoce, y, en 
consecuencia, si trabajas bien todos te valorarán y respetarán, y  si 
no lo haces bien, será lo contrario.

dad. Hoy queda para la historia de 
la ciudad en honor de los compañe
ros y compañeras de nuestro Cole
gio que prestan este servicio públi
co y del que nos sentimos orgullo
sos toda la abogacía.

P odría des taca r m uchos m ás 
ám bitos com o la form ación conti
nua de los abogados con cursos, 
jornadas, conferencias, cursos de 
verano, y  entre ellas las Jornadas 
Ruiz Vadillo, con las que colabora
mos y  que son las más importantes 
en el ámbito nacional.

En su día creamos el Punto de 
Información Catastral en el Colegio 
y  fuimos pioneros a nivel nacional. 
O impulsamos y colaboramos en la 
creación del Punto de Encuentro 
Familiar ya consolidado e impres
cindible en la ciudad. También cola
boramos para que se crearan las 
Oficinas de Asilo en la frontera que 
han posibilitado la tram itación de 
miles de solicitudes de asilo.

Contratamos bases de datos de 
jurisprudencia y  legislación, y  una 
biblioteca virtual para todos los abo
gados con mil quinientos volúme
nes.

Hem os rea lizado  m uch ís im as 
actividades en el ámbito jurídico. Y 
por supuesto me siento muy orgu
lloso de tener un Colegio saneado 
económicamente, consecuencia de 
una escrupulosa gestión.

¿Cuáles son sus principales 
propuestas para los próximos 
cuatro años?

Hay objetivo en los que ya esta
ba trabajando com o es la amplia
ción de la plantilla; la implantación 
de un Servicio de Orientación Jurí
dica del Colegio en el CETI; o la 
f irm a  de un co n v e n io  con una 
empresa especializada en traduc
ción que preste servicios al Cole
gio. Llevaremos a efecto la remode-Blas Jesús a n te  la C o rte  Penal In te rn a c io n a l
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44 La Abogacía
de Melilla no 

tiene nada que 
envidiar a la de 
cualquier otra 
ciudad” ha 
destacado

44 El Colegio de
Abogados es 

una institución de 
todos los 
colegiados y 
abierta a la 
sociedad” afirma 
el candidato

Si tu v ie ra  q u e  c a l i f ic a r  e l e je rc ic io  d e  la  a b o g a c ía  en  M e lilla
¿ q u é  nos p o d ría  d e c ir?

Melilla es una ciudad apasionante que permi
te posibilidades de desarrollar la actividad profe
sional, que en otros lugares no sería posible. 
Proporcionalmente es la ciudad con m ayor 
número de asistencias jurídicas en el ámbito de 
extranjería y protección internacional. Ello impli
ca una especial dedicación a esta materia, fun
damentalmente por los turnos de oficio especia
lizados. Pero también el hecho de ser una ciu
dad fronteriza, genera una variedad de casos. 
En Melilla se puede crecer profesionalmente y 
de hecho hay excelentes abogados y abogadas 
en muchos ámbitos del Derecho. La Abogacía 
de Melilla no tiene nada que envidiar a la de 
cualquier otra ciudad. Una singularidad de la 
ciudad es que es pequeña y prácticamente todo 
el mundo se conoce, y, en consecuencia, si tra
bajas bien todos te valorarán y respetarán, y si 
no lo haces bien, será lo contrario. Blas Jesús Im broda con el ex presidente de Colombia Andrés Pastrana

lac ión de la sa la  de togas de la 
Torre V  C en tenario  que la haga 
más confortable y  facilite más servi
cios a los abogados. Ampliaremos 
los p u e s to s  in fo rm á tic o s  en la 
b ib lio te ca  de l C o leg io . Tam bién 
completaremos la digitalización del 
Colegio tanto en las relaciones con 
organismos externos, como con los 
colegiados.

Seguiré trabajando y  apoyando 
al turno de oficio y las justas reivin
dicaciones que se realizan. Traba
jaremos para la implantación de un 
tum o de oficio penitenciario.

Po tenciarem os y apoyarem os 
desde el Colegio la Agrupación de 
Abogados Jóvenes y constitu ire
mos una comisión mixta de repre
sentantes de la Agrupación y de la 
Ju n ta  de G o b ie rn o  pa ra  tra ta r  
periódicamente las necesidades de 
la Abogacía joven.

Trabajaré para que se respeten 
las situaciones de maternidad y de 
enfermedades, y  se suspendan los 
plazos y actuaciones procesales, 
una histórica aspiración de la abo
gacía.

Fom entarem os la participación 
de todos los colegiados, a través 
de comisiones abiertas a todos los 
compañeros y que atiendan cuan
tas propuestas, iniciativas e inquie
tudes se presenten.

En esta ocasión va a tener dos 
com petidores ¿cómo afronta  
esta competencia por el cargo?

Dos compañeros que respeto y 
que están en su legítimo derecho 
de presentarse a las elecciones. 
E llo  no im pide que no com parta 
sus proyectos por d istintas razo
nes. En cualquier caso, uno de los 
cand ida tos creo que no ha sido 
justo infravalorando lo m ucho que 
se ha hecho  en e l C o le g io  y lo 
mucho que ha crecido, lo que, por 
cierto, no solo ha sido producto de 
mi trabajo, sino también del trabajo 
de m uchos com pañeros durante 
muchos años. Todos ellos merecen 
un respeto.

El melillense con Luis Alm agro, secretario general de la O rga
nización de Estados Americanos (OEA) en Estados Unidos

¿Cómo definiría hasta ahora la 
campaña electoral? ¿ha habido 
alguna incidencia hasta ahora 
que quiera subrayar?

De la cam paña me quedo con 
muchas palabras que he recibido de 
muchos compañeros llenas de cari
ño y de re sp e to  p o r el tra b a jo  
hecho. A  ellos no tengo más que 
expresarles mi agradecim iento, y 
ofrecerles mi lealtad, mi trabajo y mi 
compromiso de que siempre estaré 
al lado de los compañeros y de la 
profesión.

En los últimos tiem pos ha 
habido un problema con los

pagos por los servicios a los abo
gados del Turno de Oficio ¿Qué 
plantea para este colectivo?

No cesaré de reclam ar el pago 
mensual de las indemnizaciones del 
turno. Tam bién trabajaré in tensa
m ente por conseguir la equ ipara
ción de la indemnización del turno 
de oficio con la de los Colegios de 
las Com unidades Autónom as que 
tienen transferidas las com peten
cias en materia de Justicia. Es una 
reivindicación absolutam ente justa 
en la que no cesaremos hasta que 
consigamos dicha equiparación.

He defend ido y  segu iré defen
diendo tanto a nivel de nuestra ciu

dad como a nivel nacional que, en 
todos los procedimientos de asilo, 
sea preceptiva la asistencia letrada, 
lo que ampliará el ámbito de asis
tencias del turno de oficio especiali
zado de protección internacional. En 
Madrid soy miembro del Comité de 
Expertos del Observatorio de Asis
tencia Juríd ica Gratuita, y  form ulé 
este año esta propuesta y  ya está 
incluida en las conclusiones que se 
han elaborado y  que se publicarán.

S iem pre esta ré  al lado de los 
abogados en la reivindicación “por 
la dignidad del turno de oficio.”

En todo el tiempo que ha esta
do dirigiendo el Colegio d Aboga
dos ¿cómo ha sido la relación 
con el estamento judicial?

Mi relación ha sido buena en la 
m edida que han respetado a los 
abogados y el trabajo que hacen. 
Siempre he dicho que el respeto ha 
de se r m utuo. Tam bién entiendo 
que debe haber una comunicación 
fluida y  correcta con el Decanato de 
los Juzgados.

Una de las iniciativas más des
tacadas en la ciudad en el ámbito 
judicial son los cursos de forma
ción ¿tienen ustedes alguna 
influencia en los temas a tratar?

Los cu rs o s  q ue  o rg a n iza m o s  
directam ente el Co legio, nosotros 
decidimos los temas, los ponentes y 
contactam os con ellos. Esto es lo 
normal en la mayoría de las activi
dades formativas. Hay una excep
ción, las Jornadas Ruiz Vadillo. En 
estas el C o leg io  co labora  con la 
U N E D  pero  la s e le cc ió n  de los 
temas, la elección de los ponentes y 
el contacto con ellos, ha sido com
petencia exclusiva del d irector de 
las jo rnadas M anuel Torres Vela, 
para el que solo tenemos palabras 
de felicitación, pues años tras año 
diseña un programa y  trae a la ciu
dad a las máximas figuras del pano
rama ju ríd ico  nacional. Lo que sí 
p ropusim os desde el C o leg io  es 
que las jomadas llevaran el nombre 
de Enrique Ruiz Vadillo.

El Colegio de Abogados ha 
experimentado la entrada de nue
vos y jóvenes colegiados ¿qué 
mensaje dirigiría a los letrados 
que están empezando o llevan 
poco tiempo en la profesión?

Esta profesión es dura, y  requiere 
un inmenso trabajo y  sacrificio. No 
hay horarios, ni muchas veces días 
de descanso. La preparación de los 
ju ic io s , los plazos procesa les, la 
atención a los clientes, implican una 
dedicación intensa a cualquier hora 
del día y  de la noche. Esto es propio 
de las profesiones liberales. Pero a 
mí me encanta mi profesión y tengo 
la misma ilusión desde el primer día 
que empecé a trabajar. Y les trasla
daría a todos ellos la ilusión de ser 
abogado, o lo que es lo m ismo la 
dedicación a ayudar y  apoyar a per
sonas que necesitan amparo, pro
tección judicial, que sus derechos 
se respeten y  se tutelen. Cuando lo 
haces y  cuando  lo consigues, la 
satisfacción es inmensa.

Si alguien no le conociera y 
tuviera qué explicar quién es Blas 
Jesús Imbroda ¿qué cosas le 
diría para que entendiera su tra
yectoria?

Que soy una persona humilde y 
que no he parado toda mi vida de 
trabajar. Tampoco he cesado de for
marme, y  de obligarme a conseguir 
retos académicos. Para ello no he 
parado de estudiar, de escribir, y de 
ir a muchas Universidades y  centros 
en España y en otros países.

Ya, por último, si se nos ha 
quedado alguna pregunta en el 
tintero, este es el momento de 
decir lo que considere más con
veniente

Solo añadir que si los compañe
ros nuevamente depositan su con
fianza en mí les aseguro que segui
rán contando con mi trabajo y  con 
mi esfuerzo por hacer un Colegio 
mejor, al servicio de los abogados y 
de la sociedad. A  los dos oponentes 
míos les traslado mi respeto y  les 
deseo lo mejor.
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El candidato a Decano del ICAME asegura que sus competidores no hacen propuestas y en algún caso difunden mensajes "de segregación y separación"

Rachid Mohamed critica el 
“juego sucio” de uno de los 
candidatos a Decano al 
intentar mezclar el proceso 
electoral con la política

El candidato a Decano del Ilustre Colegio de Abogados 
Melilla (ICAME), Rachid Mohamed Hammu, criticó ayer el 
"juego sucio" de uno de los candidatos a estas elecciones 
en la institución al intentar mezclar el proceso electoral 
con cuestiones políticas e incluso religiosas. Asimismo, el 
abogado aseguró que sus competidores no presentan nin
guna alternativa la mejora del Colegio y en algún caso ha 
p re fe rido  in ve rtir su tiem po  en d ifund ir “m ensa jes de 
segregación y separación, y en la generación de prejuicios 
infundados respecto de otros candidatos, utilizando técni
cas más propias de otro tipo de campañas electorales” .

■  Redacción
----------------------------------- L  L  El ICAME lleva El candidato a Decano del ICAME, Rachid M oh am ed H am m u

El c a n d id a to  a D e c a n o  de l 
I lu s t re  C o le g io  d e  A b o g a d o s  
M e li lla ,  R a c h id  M o h a m e d  
Hamm u, recordó que ha elabora
do una serie de propuestas para 
e s ta s  e le c c io n e s  a d e m á s  de 
e s c u c h a r a sus  co m p a ñ e ro s  y 
difundirlas.

En cuanto al resto de cand ida
to s  a D e ca n o , e x p u s o  q u e  no 
han p resentado n inguna m ejora 
“ p o rq u e  no la s  h a y ” . A d e m á s , 
aseveró que en los ú ltim os días 
se han in troducido a lgunos “e le 
m entos con tam ina n tes , genera -

18 años con el 
mismo decano, que 
pretende prorrogar 
su cargo durante 
otros cuatro años”

do res  de c ie rto s  p re ju ic io s  que 
no hacen nada  bue no  ni a las 
relaciones de los abogados entre 
s í ni tan s iqu iera  a la conviven
cia” .

M oham ed cree  q ue  es “ m uy

tris te ” in ten tar tras ladar el debate 
político, ajeno al C o legio de A bo
gados, a una cam paña colegia l.

Resto de candidatos
“ N o  se  p u e d e  a d m it ir  q u e  

a lguno de los cand idatos intente 
id e n tifica r a cada  uno de l resto 
con  un t ip o  de c o lo r  p o lít ic o  e 
incluso en alguna ocasión se ha 
trasladado a la identificación reli
g io s a  lo  q u e  e s  u n a  c u e s t ió n  
a b s o lu ta m e n te  d e le z n a b le ” , 
m anifestó Rachid M oham ed.

E l c a n d id a to  a D e c a n o  d e l 
C o leg io  de A bogados de M elilla 
recordó que son abogados y  se 
les de fin e  com o “ una pro fes ión  
libre e independ iente y  tenem os 
que es ta r to ta l y  abso lu tam ente  
a je n o s  a c u a lq u ie r  in je re n c ia  
política”.

También, qu iso  de jar c la ro que 
son una institución que debe ser 
“m uy re iv ind ica tiva ” y  en ningún 
caso  pueden te n e r “ n ingún tipo 
de  c o n d ic io n a n te  p o lít ic o  o de 
adm in istración” .

L  L  No se puede 
admitir que 

algunos de los 
candidatos intenten 
identificar al resto 
con color político”

M oham ed resaltó que hay que 
te n e r en cuen ta  que el C o leg io  
de Abogados de M elilla lleva 18 
años con el m ism o decano, “que 
p re te n d e  p ro r ro g a r  su  c a rg o  
d u ran te  o tros  cu a tro  años, e le 
vánd o los  por enc im a de los 22 
años de m andato” .

“V e in tidós años es un tiem po 
m ás que  su fic ie n te  para  hab er 
desarro llado cua lqu ier proyecto”, 
apostilló .

El ca nd ida to  sub rayó  q ue  su 
cand idatura propone ale jarse de 
cua lqu ier tipo de in fluencia políti
ca , a d m in is tra c ió n  y  “ se r re a l
m e n te  lib re s  e in d e p e n d ie n te s  
com o d icen  n u e s tro s  e s ta tu to s  
de la abogacía” .

Esta crítica, apun tó  que tiene 
“un lado positivo y  es que ningu
no de  los ca n d id a to s  p re se n ta  
a lternativa alguna a la m ejora del 
C o legio de Abogados porque se 
han lim ita d o  a in tro d u c ir  esos  
e lem entos d is torsionantes y  per
ju d ic ia les para la convivencia, el 
b ie n e s ta r  y  el d e s a rro llo  de  la 
c iudad” .

S o b re  su  p ro ye c to , a se g u ró  
que es “ novedoso  e innovador" 
a d e m á s  d e  “ un c a m b io  en  la 
fo rm a  d e  h a c e r  la s  c o s a s  de 
a c u e rd o  co n  n u e s tra  re a lid a d , 
que vam os viviendo, la tecnológi
ca  y  la  fo rm a  en  la  q u e  d eb e  
desarro llarse la Abogacía”.

Propuestas de la candidatura

El cand idato a Decano del Ilustre Colegio de Abogados Melilla, 

Rachid Mohamed Hammu, en su candidatura anuncia implantar nue

vos sistemas de formación que sea útil acorde a las nuevas necesida

des de los colegiados, sobre todo impulsando el uso de las nuevas 

tecnologías den tro y fuera de los despachos con com unicaciones 

e lectrón icas más flu idas con el ICAM E. Tam bién, m antendrá una 

comisión permanente de relación con los Juzgados más efectiva.

Mohamed promoverá convenios de colaboración con: los Colegios 

Médicos para realizar informes periciales en materia de accidentes de 

tráfico; los Colegios de Psicólogos para realizar informes y evaluacio

nes en temas de fam ilia y  con traductores para proporcionar ayuda 

lingüística a los despachos de los colegiados.

El candidato fomentará actividades que vayan dirigidas realmente a 

los colegiados, siendo “los verdaderos partícipes y  protagonistas de 

estas actividades, como la fiesta de nuestra patraña Santa Teresa”.

Asimismo, se compromete a librar la lucha por un turno de oficio de 

calidad, no solamente respecto de las cuantías y  atrasos en las com

pensaciones económicas. El letrado asegura que acercará la profe

sión a la sociedad, ofreciendo protección a los sectores más desfavo

recidos y  dando voz a los que no la tienen.

En este sentido, fomentará una competitividad sana y constante en 
aras de inculcar la labor de realizar su “trabajo lo mejor posible” .
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"Mi gran pelea será subir los baremos del Turno de Oficio, que son totalmente desfasados" ha subrayado

Faisal El Maimouni dice 
ser “el mejor preparado” 
para Vicedecano de los 
abogados en Melilla

El abogado melillense Faisal El Maimouni ha presentado su 
candidatura para ser el nuevo Vicedecano del Ilustre Colegio 
de Abogados de Melilla (ICAME). El letrado ha manifestado que 
tiene el pleno convencimiento de ser el candidato mejor prepa
rado “para ocupar el cargo de vicedecano del ICAME y encarar 
con éxito los retos de la abogacía melillense del siglo XXI”.

Faisal El M a im o u n i, q u e  se p re se n ta  a las e lecciones d e  m añ an a , a firm a  q u e  "m i o b je t i
vo  será c o la b o ra r  y  a y u d a r al D ecano h ac ien d o  un a g es tió n  em p re s a ria l d e l C o leg io "

®  Redacci n

A  través de un com unicado de 
prensa, Faisal El Maimouni ha mani
festado que “me siento con fuerza 
para restaurar el orgullo que quienes 
nos dedicamos a este oficio tan her
moso nos hemos dejado por el cami
no”. “Porque tengo -ha proseguido-

la energía y las ideas para convertir 
el Ilustre Colegio en un verdadero 
órgano de representación fuerte y 
dem ocrático, y de proyección de 
nuestros legítimos intereses”.

A  ju icio del abogado, “debemos 
conseguir que cuando hable la abo
gacía, se le escuche y se le respete, 
y, por consiguiente, dignificar la pro

fesión”.
Por ello El Maimouni ha indicado 

que “mi objetivo será colaborar y 
ayudar al Decano haciendo una ges
tión  em presaria l del C o leg io , es 
decir, guiar esa gestión por los princi
pios de eficacia, de eficiencia y  de 
calidad total en su funcionamiento, 
haciendo de un Colegio más útil en

cuanto al sistem a de atención al 
colegiado, en atender sus necesida
des, y en hacer girar toda la actividad 
colegial en torno a las inquietudes y 
los beneficios del abogado”.

El candidato a Vicedecano en los 
com ic ios que tendrán lugar este 
miércoles 12 de junio ha declarado 
que uno de los temas fundamentales

en su programa es el Turno de Ofi
cio: “Mi gran pelea será subir los 
baremos del turno -totalmente des
fasados- y que éstos se paguen en 
tiempo y forma, y si esto se incum
pliera, obligar a la Administración a 
que pague los intereses correspon
dientes” ha concluido Faisal El Mai
mouni.


